

季節の花 ダイヤモンドリリー  
花言葉～また会う日を楽しみに～



発行

岡山県民主医療機関連合会

岡山市北区下伊福西町1-53  
岡山県民会館3F  
TEL (086) 214-3911

2022年10月号 No.359

URL: http://www.okayama-min-iren.org

# 4年ぶりに開催!

## ～第15回全日本民医連共同組織 全国活動交流集会in山梨



岡山特産のピオーネやメッセージボードを手に、次回開催県として挨拶をしました



倉敷会場から現地山梨会場に大きな拍手!



津山会場



山梨勤医協の倒産から再建のたたかいと教訓



「富士のふもとに思いをほせ、コロナ禍に立ち向かい、つながり広げる共同の『わ』」をメインテーマに、9月11日(日)～12日(月)に第15回全日本民医連共同組織全国活動交流集会in山梨がオンライン開催されました。新型コロナウイルス感染症拡大のため2年の延期を余儀なくされ、昨年のプレ企画に続き待ちに待った本番となりました。岡山からも職員や組合員さん達約105名が、事業所の集合会場や自宅から参加をしました。

まず初日の全体会では、近藤尚己氏(京都市立大学大学院教授)による記念講演「貧困・格差による健康問題と共同組織の役割」がありました。個人も組織もつながりが力になる、つながりは禁煙に匹敵する長生き効果がある、と民医連の共同組織や班会・友の会活動の重要な役割について再認識するお話で、これからのころ華やぐつなりの場を提供する活動の大切さを感じました。

また、現地企画として動画「山梨勤医協の倒産から再建のたたかいと教訓」の上映がありました。渦中において再建に関わった方達から当時の様子が生々しく語られており、本当にこんなことが起きていたのかと信じられない思いでした。その頃に入職3年目でありカンパで支援したという岡山の参加者からは、この動画をみて民医連ってすばらしいなと改めて感動したと感想がありました。

中本 満理子 (岡山県民医連事務局)

岡山県民医連を代表して5名の方が発表されました。

事業所名	発表者氏名	演題名
倉敷医療生協	片山 文江	支部がとりくむ平和の鐘つき行動
倉敷医療生協	志賀 雅子	身近な暮らしから環境の問題を学ぶ
岡山医療生協	吉田 知代	つながる岡山医療生協・地域保健医療福祉連携活動「なかまちーズ」の取り組み
津山医療生協	住吉 由里	コロナ禍だから出来るフレイル予防～共同組織も参加して作ったYoutubeを使って～
岡山ひだまりの里病院	黒瀬 健弘	空き家対策からはじまった「認知症にやさしいまちづくり」



オープニング企画 笛吹高等学校すいれき太鼓部による演奏

### 点 滴

先日安倍元首相の国葬が行われましたが、どうお感じでしょうか。戦後の国葬は1967年の吉田茂氏のみで、これも特例的に行われました。そもそも大正15年に公布された国葬令は戦後失効しており、「国葬」と銘打つこと自体違和感があります。歴代の総理経験者の葬儀でも国民葬や内閣、衆議院、自由民主党などの合同葬が一般的です。2020年の中曽根康弘氏の内閣・自民党の合同葬が記憶に新しいところですが、この時に総額約2億円の費用のうち、半分近くが公費で賄われ問題になりました。今回の国葬は全額公費で賄われます。憲政史上最長在任だとか東日本大震災からの復興、国内外から幅広い弔意が寄せられているからでは納得がいきません。特に在任中を含め、説明責任を果たさず未解決な問題も多く、一政治家の葬儀に税金が投入されることが問題です。弔うことに反対ではなく、国費の使い方と短絡的な発想が問題なのです。防衛費2倍や後期高齢者医療費窓口負担2割化など、誰のための、何のための政治なのか疑問が湧いてくるのです。凶弾に倒れた一政治家を神格化し、揺るぎない政治体制の構築でも狙っているのでしょうか。岸田首相は「国民の声に耳を傾ける」との初心を忘れ、被爆地広島出身で核廃絶はライフワークと公言するも、核禁止条約を批准しない。どこかにフィクサーがいるのでしょうか。コロナや物価高で混迷を極める我が国に光が見える政治に転換しなければなりません。(A)

# 4年ぶりに開校 平和ゼミナール

第7回平和ゼミナールが7月21日に開校しました。2019年度から中断していましたが4年ぶりにオンラインで再開。10名のゼミ生が、交流し刺激し合いながら学んでいます。

8月18日の岡山県学習協・長久啓太さんの講話では、戦争の歴史を加害も含めて学ぶ必要があること、一人ひとりを大切にすることをアノ視点から戦争が壊すものを具体的に想像することが平和運動の力になる、というお話を聞きました。学び想像するのは、人間を人間として扱わなかった目を背けたくなる事実です。参加者の感想からは、避けてきた過去に向き合う入口に立つことができた様子が伝わってきました。

「ウクライナ問題をどう考えたらよいか」「平和のためにできること

とを考えた」という期待がゼミ生から寄せられています。コロナ禍で平和活動に参加する機会が減っている中ですが、こうした声に応える学びの場にしたいたいと思います。引き続き、来年3月までご協力をお願いします。



大坂 圭子  
(岡山県民医連事務局)



## 私のストレス解消法



津山医療生活協同組合  
筆者(左端の人物)

私は、津山よさこい踊らん会「紅」というチームに入っていて、夏の高知よさこい祭りに参加して踊っています。全国から集まったたくさんの方と踊る機会があり、交流したり、踊っている時は大勢の沿道の声援に励まされ、何とも言えない達成感があり疲れも吹き飛びます。

普段は飲まない私ですが、踊り切ったあとの生ビールは格別においしいです。

森下 美登里  
(平福診療所事務長)



きんちやい体操  
YouTube動画

コロナ禍の現在は、参加できず寂しく思っています。また参加できる状況に早くなつてほしいと願っています。ちなみに津山医療生協のYouTubeチャンネルに「きんちやい体操」がアップされています。この曲は、津山よさこい踊らん会「紅」の津山の風」という踊りの曲を使っています。是非、チェックしてみてくださいね。

## 食いしん坊が行く!



倉敷市連島町に設置

私はラーメンが大好きで、よくラーメン屋さん足を運んでいます。特に好きなのは、「二郎系」や「家系」と言われるこつてりとした醤油豚骨スープのラーメンです。しかし今回ご紹介するのはラーメン屋さんではありませんが、「ラーメン

自販機」です。この自販機は、全国の有名ラーメン店のラーメンを冷凍にして販売しています。値段は一律千円です。SNSでこの自販機

### テイクアウト編

食してみると、お店で食べていると錯覚するような味わいで、とても美味しかったです。

コロナ禍で県外に行けない今、手軽に名店の味を楽しむことができるこの自販機、ぜひお試しあれ。

松田 萌  
(水島協同病院)



## 8月号読者カードより

表裏1枚の機関紙ですが、内容は濃いですね。平和活動、通所の企画、カフェ情報、そして新会長挨拶では介護の未来まで…「広く、濃く」が民医連らしいと思いました。

いぬ(岡山医療生協)

山本先生の挨拶読みました。人でなければ出来ない業務こそ、民医連の神髄であり私達が高めていくべき力。ハイブリッドな職業人を目指します。

K.M(水島歯科診療所)

沖縄、平和行進、久しく行ってないなあ〜。

黒ひげ(林道倫精神科神経科病院)

数年前にひよっこり現れましたが手術のあとがあり、誰かに飼われていたようです。特養の窓辺からお年寄りにおやつをもらったり可愛がられていました。2016年に特養が移転し、ひっそりと静まりかえった建物にとっても戸惑う時期もありましたが、今は残ったデイサービスとケアマネ事務所を歩き来してのんびり暮らしています。



「やすお」と呼ぶとニャーっ

とあいさつできます。お客さまの道案内ができます。



お近くにお越しの際にはぜひお立ち寄り下さい。友だちたくさんできるかな。

初めまして!  
健康園のやすおです

平和主義者でケンカが下手です。だ

健生園  
指定居宅介護支援事業所  
職員一同